
 

Interpellation - conseil communal du 22 mai 2023 

Toilettes publiques gratuites à Liège : il faut que la ville joigne les gestes à la parole ! 

Depuis 2015, j'interpelle le collège communal de Liège pour que les liégeois.es aient accès à 
des toilettes publiques gratuites. 

Il y a 8 ans, vous avez accepté notre proposition d'installer des toilettes mobiles dans les 
parcs. Cinq ont pu en bénéficier, durant l'été. Mais, force est de constater que ce n'est pas 
fait systématiquement. Chaque année, nous devons revenir vous rappeler que les toilettes 
mobiles ne sont toujours pas installées. Pourtant, cette dépense est prévue au budget. 

Aujourd'hui, certains parcs sont encore plus fréquentés, en partie parce que le centre ville 
est difficilement accessible. Nous vous proposons donc d'augmenter le nombre de wc et d'en 
installer dans plus de parcs durant la période d'été. 

Cependant, Liège a aussi besoin de solutions durables. Car, ne pas faire pipi ou ne pas 
changer de serviette hygiénique, ce n'est pas négociable. Et ce n'est pas normal de faire 
payer les gens pour qu'ils puissent utiliser des toilettes. 

Alors, nous vous proposons deux solutions : La première (qui ne coûterait pratiquement rien) 
serait de rendre accessible les toilettes dans les bâtiments publics de la ville, comme les 
musées ; Boverie, Vie wallonne, Grand Curtius, l’Aquarium,... Nous aurions au moins des 
toilettes accessibles dans ces zones fort fréquentées, ce serait un bon début. Celles-ci 
seraient signalées avec des fléchages dans la ville et sur l'application "Liège en poche". 

La deuxième solution demande un peu plus d'ambition : il s'agirait de concrétiser le projet de 
toilettes publiques dans le futur parking vélo ou dans un autre bâtiment, comme nous le 
proposions il y a déjà 2 ans. 

A Gand, notre ville jumelle, les toilettes publiques gratuites sont nombreuses. De même que 
dans beaucoup de villes françaises. De beaux exemples dont vous devriez vous inspirer ! 

Voici nos questions : Tout d’abord, quand seront installées les toilettes dans les parcs pour 
cet été ? Et allez-vous élargir l’offre à d'autres parcs ? 

Deuxièmement, allez-vous ouvrir les toilettes déjà existantes dans nos musées ? Et allez-
vous les signaler par des fléchages et sur application ? 

Et enfin, qu'en est-il des toilettes publiques gratuites dans le futur parking vélo ou un autre 
bâtiment de la ville ? 
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